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Abstract

        
Two cases of bilateral adrenal neuroblastoma in infants are reported. The first patient presented with abdominal distension due to metastatic hepatomegaly and the second patient was found because of elevated urinary VMA by VMA mass-screening system. Both were under one year of age and were classified as stage IVs neuroblastoma. In each case unilateral adrenalectomy was performed and the contra-lateral adrenal tumor was observed. The remaining tumors slowly decreased in size and clinical progress was good. A review of published cases of bilateral adrenal neuroblastoma suggests that the characteristics of this disease are age less than 1 year, stage IVs, and good prognosis.


      
        
Zusammenfassung

        
Es werden 2 Fälle mit einem bilateralen Neuroblastom der Nebenniere im Kindesalter vorgestellt. Bei dem ersten Patienten fand sich ein geblähtes Abdomen aufgrund einer metastatischen Hepatomegalie. Bei dem zweiten begann die Tumorsuche aufgrund einer im Rahmen einer Screening-Untersuchung gefundenen Erhöhung der Urin-VMA. Beide Kinder waren unter einem Jahr alt und hatten Neuroblastome des Stadiums IVs. In beiden Fällen wurde nur eine unilaterale Adrenektomie durchgeführt, der kontralaterale Tumor jedoch lediglich beobachtet. Dabei zeigte es sich, daß dieser kontralaterale Tumor im Laufe der Zeit langsam zurückging, der klinische Verlauf war bei beiden günstig. Bei allen Fällen, die mit einem bilateralen Neuroblastom der Nebenniere aus der Literatur zusammengestellt wurden, waren die Kinder unter einem Jahr alt, zeigten ein Stadium IVs und hatten eine gute Prognose.
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